
Protokollauszug
aus der

Gemeinsame Sitzung des Bauausschusses und des Umweltaus-
schusses der Stadt Grevesmühlen 

vom 29.10.2009

Top 8.1 Information zum Stand aktueller Baumaßnahmen und städtebau-
licher Planungen

Herr Prahler informiert über aktuelle Planungen und Baumaßnahmen:

- Testmessfeld Windenergienalgen Questin: Für die Hauptausschuss- und 
Stadtvertretersitzung wird eine Beschlussvorlage für den Abschluss eines Ge-
stattungsvertrages bzgl. der Leitungsrechte vorbereitet.
Die Forstbehörde wird mit in die Beratungen einbezogen werden.
Am 17.11.2009 findet die Aufsichtsratssitzung der Stadtwerke statt, auf der 
entschieden wird, ob sich die Stadtwerke beteiligen werden.

- B-Plan Nr. 28 „Iserberg“: Erste Abstimmungsgespräche mit dem Investor ha-
ben stattgefunden.

- Abrundungssatzung Wotenitz: Zurzeit besteht das Problem mit den über Pri-
vatgrundstücken laufenden Leitungsrechten, die der Schaffung neuer Bau-
rechte entgegensteht. Außerdem unterscheidet sich der tatsächlich beste-
hende Weg mit dem in der Flurkarte dargestellte Weg.

- Sportlerheim Tannenberg: wohl Sonderbedarfszuweisung aus KII-Mittel erhal-
ten. Es liegt noch kein Bewilligungsbescheid vor. 

- Schule am Ploggensee: Die Planung für die Energetische Sanierung wurde be-
auftragt. Zudem ist für die Bewilligung von Fördermittel ein Energieausweis 
erforderlich.

- Fritz-Reuter-Schule: Die Ausschreibung für die Neugestaltung der Außenanla-
gen läuft.

- Hort „Am Lustgarten“: im Bau
- Dorfgemeinschaftshaus Wotenitz: Interessengemeinschaft ist an die Stadt mit 

der Bitte herangetreten, eine neue Wärmedämmung zu installieren sowie ein 
neues Nebengelass zu errichten. Der Fördermittelantrag ist beim Landkreis 
Nordwestmecklenburg eingereicht worden.

- Toiletten am Bahnhof: Diese befinden sich in einem sehr schlechten Zustand. 
Die Firma Hoyer ist mit der Erneuerung beauftragt worden.

- Radweg Ri. Klütz: Am 13.11.09 findet die Abnahme statt. Eine Weiterführung 
ist von der Stadt Klütz nicht geplant.

- Rudolf-Breitscheid-Straße/Gebhardstraße: Die Ausschreibung ist erfolgt. Nun-
mehr wird der Vergabevorschlag vorbereitet. Dieser wird im Hauptausschuss 
behandelt.

- Anbindung Klärwerk: Abnahme in der zweiten Dezemberwoche.
- Breitbandversorgung in den Ortsteilen: Der E-Government-Zweckverband 

teilte mit, dass der Rücklauf der Abfragen zu gering sei.
Nunmehr laufen Gespräche, dass Datenkabel für die zu errichtenden  Wind-
energieanlagen für Questin, Bernstorf und Jeese zu nutzen. 




